

Allier agricole

Hebdomadaire d'informations agricoles • REUSSIR



DIMANCHE 16 JUIN 2019
DE 09H00 A 18H00

Page 2

BIENVENUE à la ferme

MARCHÉ DE PRODUCTEURS
à la ferme avec repas fermier

AU GAEC DE L'EDEN, LES FORETTES À NÉRIS-LES-BAINS

L'HEBDOMADAIRE AGRICOLE • n° 1224 • Jeudi 13 juin 2019 • 2,71 euros N° ISSN : 1289-2530

Éditorial

• SYLVICULTURE

Unisylva compte 12 000 adhérents

3 scénarios pour l'avenir des forêts.

Page 7

• BIODIVERSITÉ

Rencontre entre associations

Symbiose

Elles ont choisi l'Allier pour échanger.

Page 6



Un levier essentiel de nos exploitations

Près de 34 000 entrées au Salon de l'Herbe et des Fourrages



Une fréquentation en hausse nette de 13 % par rapport à 2016 et un public très satisfait.

pages 3 à 5

Culture du colza

Pratiques et conseils par Terre Inovia pour la campagne 2019-2020.

Pages 12 et 13

Sans cesse notre façon de travailler évolue, par obligation parfois, mais très souvent, dans un souci d'amélioration de nos pratiques agricoles. Comme beaucoup d'entre nous, étant dans un système conventionnel, je réfléchis et me penche sur toutes les nouvelles techniques qui s'offrent à moi. La bibliographie, les échanges entre agriculteurs, mais également les visites techniques sont des sources de progrès. Les plate-formes « grandeur nature » proposées par Loire Auvergne Agro, m'aident à définir la meilleure stratégie. J'observe les résultats et je les transpose sur mon exploitation. Nos structures économiques coopératives du groupe Eurea et de l'Ucal veillent aux évolutions à donner à l'agriculture. Elles accompagnent les agriculteurs. C'est dans cet objectif que les conseils d'administrations et les équipes d'Eurea dans la Loire, et de l'Ucal dans l'Allier, ont créé le GIE Loire Auvergne Agro (LAA) en 2014. Les rencontres de Loire Auvergne Agro sont devenues incontournables. Après la plate-forme « Autour du maïs » à Bessay en juin 2015, « Autour des céréales » à Mizérieux dans la Loire en 2017, nous nous apprêtons à recevoir la visite de plus de 1 000 personnes durant deux jours à Lusigny. Loire Auvergne Agro propose des visites de parcelles d'essais, des conférences, des démonstrations innovantes, et des ateliers pédagogiques. Nos coopératives se sont également données pour but de former et d'informer. C'est pourquoi, nous avons cette année, le plaisir d'accueillir des élèves, du primaire au lycée : démocratiser l'agronomie auprès des jeunes, constitue un enjeu important pour Loire Auvergne Agro. Huit hectares d'expérimentations, implantées à l'automne 2017, sont à votre disposition. Ce sont deux années de travaux agronomiques qui vous sont communiqués. Mais l'agronomie est une science de longue haleine. La plate-forme est menée sur le long terme, et les résultats finaux seront disponibles en 2024. Sans aucun doute, vous apprécierez la dynamique de ce projet qui tient aux valeurs prônées par nos groupes coopératifs Eurea et Ucal, mais aussi et surtout aux hommes et aux femmes passionnés qui œuvrent chaque jour pour la réussite de ce qui est et restera un levier essentiel de la performance économique et agro-écologique de nos exploitations.

JÉRÔME VANDEWALLE
Président de l'Ucal